

que devra effectuer le HCR en ce qui concerne le droit des réfugiés et des personnes déplacées à retourner, en toute liberté, dans leurs foyers sera d'une importance vitale. La pleine coopération des parties à l'accord de paix sera nécessaire à ce sujet.

Dans le domaine de la sécurité, le Canada contribuera à la force militaire de mise en oeuvre, qui aidera à l'exécution des aspects militaires de l'accord de paix. En outre, nous appuierons la négociation de mesures de renforcement de la confiance et de limitation des armements dans l'ancienne Yougoslavie. Nous entrevoyons de façon optimiste la conférence de Bonn, qui traitera ces questions. Nous encouragerons également la mise sur pied d'une table de concertation régionale sur la sécurité dans les Balkans, éventuellement dans le cadre du pacte de stabilité en Europe.

Nous sommes également disposés à participer aux efforts multilatéraux visant à faciliter la reconstruction économique de la région, et prêts à examiner la possibilité d'une remise de dette partielle dans le cadre du Club de Paris, sous réserve de la satisfaction aux conditions d'admissibilité prévues. Il est important que le processus de reconstruction soit coordonné de façon efficace, ce qui exigera une forte intervention de la Banque mondiale.

Monsieur le président,

L'accord de paix qui a été paraphé à Dayton et qui doit être signé à Paris marque seulement la fin de la guerre. Il doit aussi marquer le début d'un long processus de reconstruction et de réadaptation. Il est essentiel pour la stabilité à long terme de la région que les efforts multilatéraux en vue de la reconstruction ne visent pas à récompenser ou à punir des actions passées, mais bien à fournir une aide à tous ceux qui en ont besoin.

Nous félicitons les parties à l'accord de paix d'avoir réussi à mettre fin à un conflit aussi destructeur. Nous les exhortons à coopérer en vue de franchir la prochaine étape essentielle qui sera celle de la mise en oeuvre de l'accord avec la même maturité d'esprit et la même volonté de compromis qui ont permis le succès des négociations de Dayton.

Merci.